
Frage-

Nr.
Frage Antwort

1 Welche Planungsziele und Umsetzungsschritte sind für die Gestaltung des Koberg vorhanden?

Der Koberg bleibt ein weitestgehend freier Platz für Veranstaltungen und erhält durch die 

Reduzierung des Verkehrs mehr Aufenthaltsqualität. Bausteine: Erweiterung des Platzes, 

Reduzierung der Beschilderung, Ergänzung des Stadtmobilars  

(s. www.uebermorgen.luebeck.de; Download Rahmenplan Innenstadt, S. 61-67 + 83)

2
Es ist (durch Darstellung der LN) eine Testphase für die Sperrung Burgstraße/Beckergrube) geplant. 

Was sind die Zielkategorien, an denen der Test bewertet wird?

Den Bürger:innen soll in puncto Aufentahltsqualität ein Mehrwert vermittelt werden, daher soll ein  

Konzept ausgearbeitet werden, wie u. a. der unerwünschte Durchgangsverkehr (ca. 3.500 

Fahrten/Tag) vermieden werden kann, die Zielorte dennoch weiterhin erreichbar bleiben bzw. 

wieder verlassen werden können. Weiterhin ist es Ziel, sinnvolle Erkenntnisse für die spätere 

konkrete Umsetzung des Theaterplatzes zu gewinnen.

3
1) Warum ist das Stück Hüxterdamm auf der Altstadt-Insel nicht Teil des neuen Sanierungsgebietes?                                                                                                                                             

2) Warum gibt es keine zentrale Sammelstelle für gelbe Säcke, ähnlich wie für Glas und Papier?

2) Es gab bereits Sammelbehälter in der Innenstadt (Gitterboxen). Diese mussten leider abgebaut 

werden, weil Anwohner bzw. andere Personen diese Standorte als wilden Abfallablagerungsplatz 

benutzten.                                                                                                                 1) Block 23 war im 

Programm Sanierung und Entwicklung bereits als Sanierungsgebiet festgelegt. Eine erneute 

Festlegung im Programm Städtebaulicher Denkmalschutz ist nicht zulässig. Somit kann auch der 

Bereich Hüxterdamm keine Städtebauförderungsmittel erhalten.

4

Vorschlag Drogen "markt"platz:                                                                                                                  

sofort Erstmaßnahmen zur Entemotionalisierung, also Freischnitt, Zaun weg, Bodentausch, 

aufräumen und dann Konzepterstellung in Form eines Wettbewerbs von Fachleuten, also 

Stadtplaner, Landschaftsplaner und Soziologen. Große Chance!

Zunächst wird es Maßnahmen wie Rückschnitt von Gehölzen und Abbau von Einrichtungen auf der 

Fläche am Krähenteich geben. Danach werden wir entscheiden, ob die Fläche überplant werden 

muss oder durch eigene Gärtner überarbeitet, damit sie wieder für die Bürger:Innen nutzbar wird.

5

1) Es fehlen Fahrradbügel in der Innenstadt.                                                                                                  

2) An Feiertagen und   Wochenenden muß die Stadt besser gereinigt werden, 

Sperrmüll,überquellende Abfallbehälter.                                                                                                 

5.2) Nach der Vorgabe der Straßenreinigungssatzung sind alle verkehrlich und touristisch relevanten 

Straßen und solche mit besonderer Verschmutzungsproblematik von den Entsorgungsbetrieben 

Lübeck gegen Gebühr zu reinigen. Jede Straße ist einer der sieben Reinigungsklassen zugeordnet. 

Diese legen fest, wie oft und in welchem Umfange gereinigt wird. 

Die Einstufung der einzelnen Straßen in eine Reinigungsklasse erfolgt nach einem gründlich 

geprüften und bewährten Bewertungssystem. Dabei kommt in den Straßen der Lübecker Altstadt 

der Aspekt der Sauberkeit und Sicherheit besonders zu tragen. 

Die Lübecker Altstadt trifft einen hohen Repräsentationswert im Bereich Image und Tourismus. 

Der Innenstadtkern (u. a. Fußgängerzone Teile Fleischhauerstraße, Dr. Julius-Leber-Straße usw.) 

wird daher bereits 12 x wöchentlich gereinigt. Die Reinigung erfolgt Montag bis Samstag in der Früh 

und Spätschicht und am Sonntag in einer extra Schicht. Die Abfallkörbe werden an diesen Tagen 

ebenfalls regelmäßig entleert. 

Straßen die nicht zum Hauptkern gehören, werden 5 x wöchentlich gereinigt (z. B. Braunstraße, 

Kleine Burgstraße) oder 2 x wöchentlich (z. B. Große Kiesau, Hartengrube). 

Außerhalb der Innenstadt werden die Straßen ebenfalls einer Reinigungsklasse zugeordnet und 

entsprechend regelmäßig gereinigt.                                                                                                                           

zu 1) Aktuell werden im Rahmen von LÜBECK überMORGEN weitere Standorte für Fahrradbügel in 

der Innenstadt geprüft und sollen 2020 realisiert werden.

6
Was ist die konzeptionelle Idee für den Drogenplatz am Krähenteich, nachdem die Büsche weg, der 

Boden ausgetauscht und die Bänke abgebaut sind?!

Die Fläche soll wieder von Bürger:innen wie eine normale Grün- und Parkanlage zur Erholung und 

zum Aufenthalt im Grünen genutzt werden können.

7
Mit welcher Unterstützung kann das koreanische Restaurant von Seiten der Stadt rechnen( im 

ehemaligen Blumenladen Gnirke)?

Die Anregung wird in der Steuerungsgruppe zum Thema Sicherheitspartnerschaft zwischen der 

Polizei und der Stadt weiter verfolgt. 

8

Thema: Krähenteich - Drogentreff                                                                                                                 

Frage: Wie werden die sozialen Hilfen koordiniert, die bei Wegfall des Zentralpunktes- Krähenteich, 

viel mobiler aufgestellt werden müssen?                                                                       P.S. Ausdrücklich 

nicht für kriminelle Dealer, sonder für die Suchterkrankten.

Es ist noch nicht sicher, in welcher Form diese Hilfen künftig koordiniert werden.

 Dieses hängt in erster Linie davon ab, wohin sich die bisherige Szene am Krähenteich künftig 

orientieren wird. Die künftige Koordinierung der sozialen Hilfen wird in enger Kooperation mit der 

diesbezüglichen insbesondere Streetworkarbeit der AWO und auch der Vorwerker Diakonie 

erarbeitet werden.

9 Stadtteilkonferenzen bitte abends ab 19:00 Uhr. Danke     Bitte für  Newsletter  anmelden

10
Die Fußgängerampel Schmiedestr./Holstenstraße hat eine absurd lange Rotphase. Regelmäßig 

überqueren Fußgänger die Straße mit den Sorten: "Die muss kaputt sein."

Die relativ langen Rotphasen für Fußgänger sind u.a. das Ergebnis der Busbeschleunigung, da dem 

Busverkehr an dieser Stelle ein gewisser Vorragn eingeräumt wird. Es wird jedoch geprüft, ob es 

hier ggf. zu Störungen der Anlage gekommen sein könnte und wenn ja, werden diese beseitigt. 

11

Fußwegverbindung zwischen Mühlenteich und Obertrave wieder öffnen. Teufelstreppe und Tor zum 

Hof der Bauverwaltung sind eine Barriere, die nach Behindertengleichstellungsgesetz beseitigt 

werden muss.  Etwaige Zeiten können durch 2 Schilder ausgegrenzt werden. "Fußweg zum 

Mühlenteich bzw. zur Obertrave von 8-18 Uhr geöffnet." " Bei Glätte, Schnee und Hochwasser 

geschlossen"

Diese Wegeverbindung über das Außengelände der Bauverwaltung hat es nie als öffentliche 

Wegeverbindung gegeben. Aus Sicherheitsgründen wird der Weg weiterhin geschlossen bleiben, 

eine zeitliche Begrenzung durch Schilder würde nicht beachtet werden.

12 Bitte für Newsletter anmelden

13 Bitte für Newsletter anmelden

14

An Frau Senatorin Hagen:                                                                                                                               

Bitte um genaue Angabe der neuen Verkehrsführung am Theaterplatz zwischen Breite Straße und 

Fünfhausen sowie genaue Informationslage der beiden Bushaltestellen "Stadttheater" (Beckergrube 

von - bis)

Die neue Verkehrsführung wird Anfang 2020 festgelegt. Die Anrainer:innen und Bürger:innen 

werden frühzeitig informiert und eingebunden. Der Start des Verkehrsversuchs ist für Mitte 2020 

geplant. Ggf. werden Varianten getestet. 
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